



Su voto lo mueve su amigo en Facebook

Un experimento masivo animó a 340.000 electores **PÁGINAS 32 Y 33**



Hallado un nuevo mono en África

El lesula, un primate huidizo en la selva de Congo **PÁGINA 33**

Una tragedia 23 años manipulada

La policía denigró a las víctimas de Hillsborough **PÁGINA 47**



Artur Mas se pone al frente de la reivindicación independentista

El presidente de la Generalitat reclama “estructuras de Estado” para Cataluña ● PP y PSOE piden al dirigente de CiU que se defina

El presidente de la Generalitat catalana, Artur Mas, elevó ayer el calibre de sus reivindicaciones e hizo suyos los postulados de la gran manifestación independentista de la Diada. Aupado a la ola popular y sin perder de vista la posible convocatoria de unas elec-

ciones en 2013, anunció que ha llegado el momento de dotar a Cataluña de “estructuras de Estado”, después de considerar agotado, tras 30 años, el proyecto de invertir energías en España. “El camino no da más de sí. España ya hizo su transición y ahora nos

toca a nosotros”, dijo en una solemne declaración en la Galería Gótica del Palau de la Generalitat. En su discurso, que le abre una ventana política en una situación de asfixia económica extrema, omitió cuidadosamente el pacto fiscal, que abordará en una sema-

na en La Moncloa con Rajoy. Desde el PP y el PSOE le pidieron que dejase de jugar a dos bandas. Alfredo Pérez Rubalcaba, secretario general del PSOE, le invitó a despejar el dilema: si quiere el diálogo para quedarse o para pedir el divorcio. **PÁGINAS 10 A 12**

La Audiencia Nacional confirma la libertad del etarra Bolinaga

Jueces conservadores y progresistas validan el criterio de Interior

La Audiencia Nacional solventó ayer el polémico caso Bolinaga con una votación que ratifica el criterio del juez de vigilancia penitenciaria y del Ministerio del Interior de conceder ya la libertad al preso etarra por razones humanitarias, frente al criterio de la fiscalía. Hubo cuatro votos a favor de la excarcelación (de magistrados progresistas y conservadores) y uno en contra. Iosu Uribebeberria fue uno de los secuestradores de José Ortega Lara y lleva ingresado en un hospital de San Sebastián desde el 1 de agosto con un pronóstico muy grave. **PÁGINA 14**

El Constitucional alemán da luz verde al fondo de rescate europeo

JUAN GÓMEZ, Berlín

El Tribunal Constitucional alemán dio ayer luz verde a la ratificación por su país del tratado por el que se crea el Mecanismo Europeo de Estabilidad, el fondo de rescate que puede resultar clave para ayudar a España. El tribunal impone mínimas condiciones. **PÁGINAS 20 Y 21**

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 26**

Holanda vota a los proeuropeos y se aleja del extremismo

ISABEL FERRER, La Haya

Liberales y socialdemócratas se disputaban anoche, por estrecho margen, la victoria en las elecciones anticipadas celebradas en Holanda, según los sondeos. Ambas fuerzas proeuropeas dejan atrás al populista de derecha Wilders y a la extrema izquierda. Una coalición de Gobierno se anuncia difícil. **PÁGINA 6**



Un manifestante se muestra en actitud desafiante frente al Consulado en llamas de EE UU en la ciudad libia de Bengasi. /E. OMRAN AL FETORI (REUTERS)

EE UU envía ‘marines’ a Libia tras el ataque contra su Consulado

El embajador muere en el asalto

ANTONIO CAÑO, Washington

EE UU se enfrenta a una crisis en el mundo islámico tras el ataque contra su Embajada en El Cairo y el asalto al Consulado en Bengasi, que costó la vida al embajador en Libia y a otros tres diplomáticos. “Se hará justicia”, aseguró Obama, que envió 50 marines a Libia.

Las violentas protestas han sido atribuidas a una película que parodia la vida de Mahoma, aunque Washington sospecha que el ataque de Libia estaba planeado. “¿Cómo pudo pasar esto en un país que ayudamos a liberar?”, preguntó la secretaria de Estado, Hillary Clinton. **PÁGINAS 2 A 4**

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 26**

cuanta NARANJA / Club de Ahorradores

3,30% TAE*

Los 4 primeros meses. Para nuevos clientes.

AMPLIAMOS PLAZO HASTA EL DÍA 20 de septiembre

901 020 040
www.ingdirect.es
Y en tu oficina

ING DIRECT
Fresh Banking

*TAE para cualquier importe. TAE anual aplicable desde el primer depósito. C/20 de Julio, 11, 28014 Madrid. Línea de atención al cliente: 901 020 040. ING Direct es un servicio de España. Servicio al Cliente: 901 020 040. La oferta NARANJA no admite devoluciones de fondos.